
ASSEMBLEA DEL DESR DEL 15/4/2024 
 

Presenti: Alessandro, Dante, Evi, Lena, Luciana, Patrizio, Pier, Walter, Vito 

Collegati on line: Andrea, Antonella, Davide, Ennio, Isotta, Maurizio, Pietro 
 

Punto 1) Rendiconto economico 2023. 
Patrizio, in qualità di presidente uscente, illustra il rendiconto 2023, che si chiude con 
un avanza di oltre  5000€.  

Seguono richieste di chiarimenti e relative spiegazioni, a cui segue l’approvazione 
all’unanimità. 

 
Punti 2 e 3) Relazione sulle attività svolte e proposte per attività future 
Patrizio propone alcune riflessioni generali sul mondo dell'economia solidale e del 

consumo critico, ed in particolare i capisaldi della strategia DESR di questi ultimi anni 
che, secondo lui, va confermata e rafforzata: 

1) Non limitarsi all’aspetto del consumo, ma andare oltre; 
2) Non limitarsi ai soliti ambiti territoriali, ma allargare le relazioni e le pratiche; 

3) Mantenere sempre alta l’attenzione alla difesta del PASM. 
Si ricordano le  principali attività svolte, sia direttamente sia in collaborazione con altri: 
Progetto AMAP/Madre Terra, Comunità del Cibo, Filiera del grano, Sistema di Garanzia 

Partecipata, Progetto QB, GAP Barona, i vari patti con i produttori ( riso, grana, 
pummarola etc.), collaborazione con Rimaflow (nocino), iniziativa Sporta Solidale, 

sostegno a cooperativa Terra e Cielo, collaborazioni con vari soggetti (CO-Energia, 
Mag2, RES, EMMA, Buonmercato, Ass. Parco Sud, RES Lombardia); adesione ad ARI. 
Per l’immeduiato futuro si propone di sviluppare il tema della PAC proposto da Andrea 

Di Stefano, di riprendere il tema dei semi discusso con Ceccarelli, il progetto in 
Cascina Linterno con Veca. 

Si propone di partecipare al prossimo incontro per il trentennale dei Gas a Collecchio. 
 
Interventi: 

 
Pier fa una valutazione positiva dell'esperienza avuta con Madre Terra al di là 

dell'epilogo negativo. Il progetto è da riproporre con altri agricoltori. Ci sono sono 
contatti con due aziende di Trenno. 
 

Dante informa che il progetto QB procederà anche quest'anno con la collaborazione 
dell'azienda agricola Bressan di Rho. Illustra la proposta di partecipazione alla festa 

dei 10 anni  di ZOC (Zoja Officine Creative) che si terrà il 18 maggio in Piazza della 
Cooperazione, con un pranzo condiviso con le famiglie che ricevono le cassette QB 
 

Andrea fa una valutazione positiva delle attività del Desr. Illustra il progetto EMMA 
della zona Dergano/Niguarda 

 
Davide ringrazia i vari soggetti che lavorano per il Desr e fa una presentazione 
dell'associazione Co-Energia 

 
Isotta illustra le due serate del 22 e 23 marzo organizzate in collaborazione con la 

cooperativa agricola Terra e Cielo 
 
Luciana informa che Cinzia Rocca, sui cui terreni si sviluppa principalmente il progetto 

Filiera del Grano, andrà in pensione. Si cercano  alternative per proseguire. 
Esprime la volontà di essere sostituita come coordinatrice del progetto che segue da 

14 anni. Informa dell'incontro con Buoni Dentro e della collaborazionecon il panificio S. 
Alberto. 



Maurizio, anome di Res Lombardia, informa della ripresa dell’attività per la Legge 

Regionale sull’economia solidale, dopo la raccolta firme del 2019. 
 

In conclusione, Patrizio sottolinea la scarsa partecipazione dei soci alla vita 
dell’associazione.. Ha ancora senso continuare con il modello partecipativo che da anni 

pratichiamo, però dobbiamo incrementare la partecipazione dei consiglieri nella 
gestione diretta delle attività dell’associazione. 
 

Alessandro sottolinea una difficoltà pratica a seguire tutte le attività del Desr, i vari 
gruppi/associazioni e le relative sigle. In alcune iniziative si sono evidenziati problemi 

di rapporti tra agricoltori, produttori e enti locali. Ci sono difficoltà a coordinare la 
parte tecnica ed esecutiva con quella gestionale. Come fare per comunicare all'esterno 
le attività e allargare il bacino di utenza? 

 
Vincenzo: è necessario parlare di questo problema. Nel mondo dell'economia solidale 

manca la consapevolezza del fine politico delle attività. E' necessario proporre una 
elaborazione politica delle nostre pratiche. 
 

Dante: è anche necessario recuperare la carta dei principi del Desr che viene data per 
scontata. 

 
Punto 4) Elezione del nuovo Consiglio direttivo 
Il Consiglio attuale è formato da Patrizio, Vincenzo, Pier, Antonella, Maria, Vito. 

Patrizio, Vincenzo e Pier hanno esaurito il periodo previsto dallo Statuto e non possono 
ricandidarsi. Antonella non è più disponibile per motivi famigliari e personali. 

I candidati per il nuovo Consiglio sono  Alessandro, Dante,  Isotta, Luciana, Vito. 
Eletti all'unanimità. 
 Il nuovo consiglio eleggerà al suo interno le cariche di presidente e vice. 

 
Punto 5) Varie e eventuali 

Proposta di adesione al “manifesto” fatto da varie asssociazioni (Greenpeace, Lipu, 
Wwf etc.) per una proposta di legge per la riduzione degli allevamenti intensivi a 
favore della piccola zootecnia. 

 
Proposta di partecipazione allo sciopero globale che ci sarà sabato 20 aprile, per la 

giustizia climatica e sociale, possibilmente con lo striscione del Desr 
 

 
 
 

Milano, 15 aprile 2024 
 

 
Il segretario      il presidente 
       

Vito Empirio      Patrizio Monticelli 
 

 
 

 


